
Gemeinde Siebeneichen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Siebeneichen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Siebeneichen am Donnerstag, den 
15.06.2017; Feuerwehrhaus, Kanalstraße 7 in Siebeneichen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:10 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Weber, Karl-Heinz  

Gemeindevertreterin 
Bernecker, Tanja  
Koch, Birgit  

Gemeindevertreter 
Franke, Thomas  
Jenner, Ernst  
Lindhofer, Hubert  
Lucas, Jan  
Peters, Martin  
Trilk, Hans-Heinrich  

Gäste 
Born, Horst bis einschließlich Top 6) 
Greuner-Pönicke, Stephan bis einschließlich Top 6) 

Schriftführerin 
Volkening, Tanja  
 
 

Abwesend waren: 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der Sitzung vom 16.03.2017 
 
 

 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

4)  Berichte aus den Ausschüssen 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Beteiligungsverfahren zur Landesplanung Windenergie 
 
 

 

7)  Umkleidegebäude auf dem Sportplatz - zukünftige Nutzung 
 
 

 

8)  Reparatur Einmündung Schulstraße / Dorfstraße 
 
 

 

9)  Wahlausschuss für die Bundestagswahl am 24.09.2017 
 
 

 

10)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Weber eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden, insbesondere 
Herrn Born und Herrn Greuner-Pönicke. Er stellt fest, dass die Einladung form- 
und fristgerecht ergangen und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.  
 
 

  
2) Niederschrift der Sitzung vom 16.03.2017 
  

Es liegen keine Einwände zur Niederschrift der Gemeindevertretung vom 
16.03.2017 vor.  
 
 

  
3) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Weber berichtet zu folgenden Punkten: 
 Am 23.03 haben der Kreis, der Förderverein und die Gemeinde den Fähr-

vertrag unterzeichnet. Die Gemeinde ist Arbeitgeber für das ehemalige 
hauptamtliche Fährpersonal. 

 Am 09.05. fand ein Abstimmungsgespräch mit allen Vertragspartnern an 
der Fähre statt. Herr Hammann schlug vor, bei der Kreisberufsschule 
(Ausbildungsbereich der Zimmerer) zu beantragten, dass die Verbesse-
rung und Vervollständigung der Fähranlage als Projektarbeit durchgeführt 
wird. 

 Es fand ein gelungener Seniorenausflug nach Groß Zecher statt. Herzli-
chen Dank an das Organisationsteam. 

 Der Kunsthandwerkermarkt in Siebeneichen im Rahmen des KulturSom-
mers am Kanal findet am 29. Und 30.07.2017 statt. 

 Die Abrechnung für den Winterdienst ist eingegangen. Für 14 Einsätze 
wurden insgesamt 443,28 Euro abgerechnet. 

 Im Rahmen der Vermögenserfassung wurden die Straßen/Wegekilometer 
der einzelnen Gemeinden aufgezeigt. Die Gemeinde Siebeneichen weist 
18 km Wegenetz auf. 

  
 
 

  
4) Berichte aus den Ausschüssen 
  

Frau Koch aus dem Jugend-, Kultur- und Sportstättenausschuss: 
Frau Koch berichtet vom 1.Maifest in der Gemeinde und bedankt sich bei allen 
Kuchenspendern. Für das kommende Jahr bittet sie um tatkräftige Unterstützung 
beim Zeltaufbau, auch durch männliche Helfer. 
 
Herr Lucas aus dem Bau-, Wege- und Umweltausschuss: 
Herr Lucas bittet um rege Beteiligung zum Rückschnitt der Ausschüsse an den 
Linden. Termin dafür ist der 23.06. um 18:00 Uhr auf dem Dorfplatz. 



 
Herr Jenner aus dem Finanz- und Werkausschuss 
Herr Jenner berichtet, dass die Wasserverbrauchszahlen für die Gemeinden Güs-
ter und Siebeneichen saisonal angestiegen sind. Der Großteil des Anstieges ist 
bei der Gemeinde Güster zu verzeichnen.  
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 

  
6) Beteiligungsverfahren zur Landesplanung Windenergie 
  

Herr Weber berichtet, dass auf einer der letzten Sitzungen die Begutachtung der 
Windenergieeignungsfläche durch das BBS Büro Greuner-Pönicke beschlossen 
wurde.  
Herr Greuner-Pönicke erläutert die Ergebnisse dieser Begutachtung und stellt die 
naturschutzfachliche Einschätzung in schriftlicher Form allen Gemeindevertretern 
zur Verfügung. 
Im Wesentlichen beziehen sich die Ergebnisse auf Abwägungskriterien, die das 
Land aufgestellt hat. 

1. Große Teile des Vorranggebietes sind als Gebiet mit besonderer Bedeu-
tung für den Fledermausschutz ausgewiesen. 

2. Ansammlung von Kleinst-Biotopen im Vorranggebiet weisen sowohl gute 
Brutplätze für Kraniche als auch hochwertige Nahrungsflächen und ge-
schützte Rückzugs- und Versteckmöglichkeiten auf. 

3. Ein Seeadler-Brutplatz liegt in der Nähe. Nach Aussage des LLUR ist der 
Horst so gelegen, dass die gesamt Windenergieeignungsfläche in den po-
tentiellen Beeinträchtigungsbereich von 3 km hineinfällt. 

 
Herr Born berichtet, dass die Gemeinde Klein Pampau eine Stellungnahme für 
diese Windenergieeignungsfläche abgeben wird. 
 
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt, die Ergebnisse des Untersu-
chungsauftrages für die Windenergieeignungsfläche in einer Stellungnahme an 
das Land weiterzugeben. 
 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 1  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.  
 
 

  
7) Umkleidegebäude auf dem Sportplatz - zukünftige Nutzung 
  

Herr Weber berichtet, dass mit dem BSSV die Übergabemodalitäten des Mietob-
jektes „Umkleidegebäude“ besprochen wurden. Der BSSV wird die Fenster repa-



rieren, die Dichtigkeit des Daches herstellen und das Gebäude leer räumen. Der 
BSSV bittet um Übergabefrist zum 30.09.2017. Bereits zum 31.08.2017 soll eine 
erste Vorabnahme erfolgen, um Restarbeiten gemeinsam abzustimmen. 
Frau Bernecker empfiehlt dennoch eine förmliche Anmahnung zur ordnungsge-
mäßen Übergabe des Mietobjektes. Die Mahnung muss bis zum 30.06 erfolgen. 
 
Jetzt beginnen wieder neue Überlegungen zur Nachnutzung. Herr Weber berich-
tet, dass er dem Amtsvorsteher und der Verwaltung die Räumlichkeiten für einen 
Waldkindergarten vor Ort vorgestellt hat. Eine grundsätzliche Ablehnung erfolgte 
nicht. Über Kosten und deren Übernahme wurde noch nicht gesprochen. 
 
Herr Jenner regt an, die Zukunftsplanung im Jugend-, Kultur- und Sportstätten-
ausschuss zu beraten und vielseitige Nutzungsmöglichkeiten prüfen zu lassen. 
 
Frau Koch empfiehlt, Wildkameras einzusetzen, um Randalierer evtl. aufzuspü-
ren.   
 
Abschließend berichtet Herr Weber, dass mit dem Hundesportverein sehr gute 
Erfahrungen gemacht wurden.  
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung beschließt: 

1. Die Wiederherstellung des Mietobjektes in den ursprünglichen Zustand 
beim BSSV nochmals schriftlich anzumahnen. 

2. Die Zukunftsplanung für das Umkleidegebäude auf den Jugend-, Kultur- 
und Sportstättenausschuss zu übertragen. 

3. Eine Wildkamera im Bereich der Umkleideräume zu installieren.  
4. Die Möglichkeiten eines Waldkindergartens weiter zu prüfen. 

 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.  
 
 

  
8) Reparatur Einmündung Schulstraße / Dorfstraße 
  

Herr Weber erläutert, dass durch den Gelenkbus im Einmündungsbereich Schul-
straße/Dorfstraße eine Senke im Straßenbereich entstanden ist. Die Firma Born 
hat ein Angebot in Höhe von ca. 2.000 Euro zur Reparatur dieses Bereiches ab-
gegeben. 
 
Es werden verschiedene weitere Straßenschäden im Ort benannt. Der Bau-, We-
ge- und Umweltausschuss wird die Schäden aufnehmen und priorisieren.  
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung beschließt die Auftragsvergabe an die Fa. Born zur Re-
paratur im Kreuzungsbereich Schulstraße/Dorfstraße.  
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 



Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
9) Wahlausschuss für die Bundestagswahl am 24.09.2017 
  

Herr Weber nimmt folgende Vorschläge für den Wahlausschuss zur Bundestags-
wahl am 24.09.2017 entgegen: 
Thomas Franke (Vorsitzender) 
Sabine Nadzeika - Flohr (stellv. Vorsitzende) 
Hella-Sophie Koch (Schriftführerin) 
Thomas Meins (stellv. Schriftführer) 
Barbara Heinrich 
Luca Weerts 
Tanja Bernecker 
Karin Hamann 
 
 
 

  
10) Verschiedenes 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Karl-Heinz Weber Tanja Volkening 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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